

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
 en oro, 1 año 8
 En Francia, Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esa Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve niugun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

El Gobierno alemán ha sostenido en el Parlamento que apesar de cuanto se ha dicho en contra, no se aumenta más que unos diez mil hombres el efectivo del ejército en tiempo de paz, según el proyecto de ley sometido á la deliberación de la Cámara.

—Los telégramas de San Petersburgo fechados el 2, dicen que han comenzado las fiestas de aniversario de la coronación del czar.

A las diez de la mañana el czar se asomó en el balcon principal del palacio de Invierno, en el cual permaneció media hora, siendo aclamado por las tropas y un inmenso gentío que se agolpaba en la plaza de Palacio.

Todos los balcones de la ciudad estaban colgados.

Músicas militares recorrieron las calles.

Los fuertes hicieron salvas de artillería.

Reinó el orden más completo.

—Ha corrido el rumor en Bruselas que el 3 fué disparado un pistoletazo á la reina de los belgas.

Este hecho, según noticias fidedignas, no es exacto.

Lo que pasó fué que al salir la reina del teatro de la Moneda, dirigiéndose á palacio, estalló un petardo, lanzado por una persona que no ha sido habida, á poca distancia del coche que conducía á la reina.

—Los chilenos organizan una expedición contra Lima.

El presidente Piérola ha dispuesto

el armamento de toda la población, resuelto á resistir hasta el último extremo.

Los rumores referentes á la ruptura de relaciones entre el Perú y Bolivia han sido desmentidos.

Bakounine y el nihilismo.

I.

No se posee en España, por punto general, un conocimiento exacto de la Rusia, de sus hombres y de sus ideas, y deben darse á luz los que tiene un pueblo vecino, Alemania, para poder aproximarse un tanto á la verdad.

Un autor anónimo ha publicado en Leipzig tres volúmenes en alemán sobre el extenso imperio: dos bajo el título de *Sociedad de San Petersburgo*, y uno que acaba de salir á luz sobre *Rusia antes y despues de la guerra*, en que estudia las universidades, la educación de las mujeres, la cuestión de Oriente, etc.

De ellas merece entresacarse la biografía del que fué padre y profeta del nihilismo ruso, que nos limitaremos á extractar.

Miguel Bakounine nació en 1814, descendiente de antigua raza de boyardos, hijo de un rico propietario que le puso en manos de preceptores franceses para educarle á la moda.

Terminados sus estudios, entró en el colegio de artillería de San Petersburgo, donde el espíritu que reinaba entre los cadetes influyó en él toda su vida.

En aquella época gemía Rusia bajo una terrible reacción.

La primera mitad del reinado de Alejandro fué toda promesas liberales, y la segunda fué de absolutismo.

A poco de morir el czar hubo una sublevación, el 14 de Diciembre de 1825, de algunos regimientos contra el régimen absolutista, que fué ahogada con rigor implacable.

Las escuelas militares estaban sometidas á una disciplina férrea, de donde resultó una obediencia silenciosa y una triste y rígida uniformidad que exaltaban las cabezas de los jóvenes.

Se consagraba en ellas un desprecio secreto y una negación mental á lo existente, y se veneraban como mártires de la libertad los insurrectos de Diciembre, unos muertos en la infame horca, otros conderados sin esperanza á arrastrarse sobre las nieves de Siberia: sus nombres, sus poesías, sus leyendas, estaban en todos los espíritus.

Bakounine salía de una de estas escuelas cuando sufrió los exámenes para ingresar en la artillería de la guardia, cuya residencia era San Petersburgo: su rango y su fortuna parecían que debían abrirle las puertas; pero sea que su padre quisiera castigar algunas de sus faltas, sea que hubiese dejado de manifestar en la escuela su espíritu de protesta, vióse desterrado y obligado á pasar los mejores años de su juventud en un rincón del imperio.

En su retiro fué presa de misantropía desalentó, y pasaba días enteros sin dejar el lecho, entregado á sueños y fantasías.

Se pintaba los placeres y la ani-

mación de la corte, comparándolos con las tristes realidades de su presente.

Apático é indolente en el servicio, y amonestado por ello, lo abandonó á los veinte y dos años, retirándose á Moscou.

La ciudad santa, la abuelita Moskeva, de las blancas piedras y de las mil cúpulas, ofrecía un cuadro especial. Refugio de cesantes, retirados, militares de reemplazo, cortesanas desterradas de la corte, ociosos, diosas de París y bañistas fatigados de sus expediciones, se vivía con cierta tolerancia, con mucha mas libertad que en otras ciudades y con grande expansion.

Turgueneff ha pintado en sus novelas las horas de estos círculos, los corrillos interminables, los hábitos de los desocupados y las charlas indiscretas de las gentes de Moscou.

Bakounine era miembro de uno de esos círculos donde, conforme á la moda, se pasaban las horas discutiendo á Hegel.

El sistema de este filósofo hacia furor en Moscou.

Stankewitsch, rico y ocioso, propagaba con éxito sus doctrinas. Noche y día, párrafo por párrafo, se discutían las obras del filósofo; se embrollaban los amigos con las disputas, y los folletos mas insignificantes que llegaban de Alemania circulaban ávidamente hasta hacerse migajas con el uso.

Stankewitsch reconoció prontamente las facultades especulativas de Miguel Bakounine; se le consideraba como la mas alta capacidad filosófica de su círculo, y estimulado

año respirando el aire libre de los campos?

—¡Oh! no, caballero. Vivo en una ciudad cercana, mi cuartel de invierno, y vengo al campo solo los tres meses de estío; y no creais que si bien regreso pronto á la ciudad, sea porque no me guste el campo, antes al contrario; pero vivo con una tia mia á quien no agrada la soledad en que necesariamente aqui vivimos.

Mientras hablaba, mi admiración iba creciendo. Quería averiguar su estado, su modo de vivir, pero no tenia derecho para preguntar. Para conseguirlo resolví contarla mi historia, mezclando algunos amores desgraciados (estos interesan por lo general á las mugeres.) Apenas hube acabado cuando lancé al aire un suspiro. La muger fingió no oirlo. Esto me desconcertó pero reponiéndome pronto seguí así la anterior conversacion.

¡La soledad! ¡Hay nada mas grato para un alma herida! De mi podré decir que presumo estableceré definitivamente mis reales en el campo. El bullicio de las ciudades me marean; las etiquetas sociales me hastian; los enredos del mundo, las farsas de la vida, me molestan.

—¿Habeis sufrido mucho? ¿Estais enamo-

nientos rayos solares, dispuesto á entregarlo á tan echicera muger, caso de que lo fuera, ó á arrojarlo con mis ilusiones para que uno y otras se perdieran en la vasta soledad de los campos. Quise leer mientras esperaba; ¡vano empeño! No se porqué presentía una catástrofe amorosa; y digo catástrofe, porqué por aquel entónces yo tenia el mal gusto de reirme de todos los enamorados, considerando y aun hoy en poco he reformado mi opinion, que la mayoría de ellos estan locos, locos de amor que es al fin y á la postre una locura como otra cualquiera; mi corazon que tantas veces me engañaba aquel día me fue fiel; se portó bien, me avisó con anticipación; le doy las gracias.

Ya comenzaba á impacientarme, cuando por entre la espesa enramada de los matorrales que bordaban el camino y alla, algo lejos, me pareció ver una cabeza de muger. Merced á las sinuosidades del camino, ora descubria hasta su alabastrina garganta ora desaparecia completamente como si se hubiera evaporado un sueño. Asi es la felicidad; la vemos de lejos y en momentos tan cortos que cuando nos damos cuenta de que la estamos mirando ya ha desaparecido. Por fin se pre-

por el éxito, se trasladó á Berlin en 1841.

Iba á pedir á los profesores de esta ciudad más completa iniciación en el hegelianismo, la última palabra del enigma, porque Europa toda estaba llena de entusiasmo por esta filosofía diez años despues de la muerte de su autor.

Hoy, Hegel está olvidado, pero entonces cada cual lo leía á su albedrío, y Bakounine se puso á describirlo como un texto sagrado ó un libro de alta ciencia, cual hacia toda la juventud.

La imaginación inflamada entreveía fórmulas mágicas destinadas á regenerar el mundo.

Un Dios tirado por los suelos, como los ídolos de Méjico por Cortés, y sobre el trono una reina; la *Idea absoluta*, y su esposo el *Hombre*, rey, dios, el único vivo y legítimo, el vipeado divino.

Bakounine se exaltó y se creyó ese *Hombre-Dios*.

Embragado con este pensamiento, resolvió rehacer la creación, derribar el mundo antiguo de arriba abajo, precipitarlo por segunda vez en el caos y rehacerlo de nuevo haciendo surgir un paraíso terrestre sin caída y sin pecado, un mundo de eterna alegría, en que todos tendrían su parte en el banquete, su puesto al sol.—Al fin de un artículo-manifiesto que publicó en los *Anales alemanes*, después de mil consideraciones escritas en una jerga ininteligible, exclamó: «La alegría de destruir es al mismo tiempo la alegría de crear». Negar todo lo que existe en el orden de las ideas tradicionales y sobre ésta nada fundar la esperanza de un mundo mejor, á despecho del primer axioma de toda ciencia, *ex nihilo nihil*.

El nihilismo ruso no es, pues una aspiración á la nada por la nada, sino una aspiración al goce, á los bienes de la tierra.

Nada tiene de comun con el nihilismo pesimista y resignado de la India; es un nihilismo ávido, optimista, que se rebela contra las miserias humanas, pide cuentas al Estado de ellas, hace á la tradición responsable, declara la sociedad, tal como existe, una caverna de iniquidades, pretende poner todo lo de ar-

riba abajo y realizar por este método, rápido y simple, la salvación de los individuos y de los pueblos.

Esta teoría de destrucción total no es, en el fondo, mas que una felicidad, que es el carácter esencial del socialismo contemporáneo.

Cada nación dá un carácter distinto á su socialismo.

El socialista inglés es en general práctico, utilitario; que se aumente el salario y se disminuyan las horas de trabajo, y sus votos no van mas allá.

En Francia se ha visto á los gefes de la *Commune* hacerse los importantes, ufanarse con los uniformes, dar órdenes, distribuir destinos y beber champagne á la salud del pueblo.

En Alemania, por el contrario, el socialismo revolucionario toma formas pesadas y pedantes; lleva lentes, escribe gruesos tratados, no es lógico, sino logicista; doctores en revolución á quienes no impulsa la utilidad, como á los ingleses, ni la vanidad, como á los franceses, sino la *idea* rasante y absoluta.

Entre los slavos, la idea se convierte en sueño, en utopia monstruosa, en vision intensa y grandiosa de desmoronamiento universal, de creación que se hunde, de incendio que devora la civilización carcomida y la reduce á cenizas, y sobre estas cenizas fecundas vé nacer la edad de oro.

Bakounine no se paró en el sueño; no se acostumbraba al quietismo filosófico de los profesores de Berlin, y como no veía otro medio de levantar la autinomia entre el pensamiento y el hecho, se arrojó á la lucha. Había estudiado á Proudhon y se hizo revolucionario. Era la imaginación slava templada por la filosofía alemana y el socialismo francés, que le habían apadrinado en la pila.

En 1843 se trasladó á Paris, entonces en plena efervescencia socialista y en la época en que se publicaban con inmenso efecto *Los misterios de Paris*, de E. Sué; *La condesa de Rudolstadt*, de George Sand; *El Icaro*, de Cabet, y *La organización del trabajo*, de Luis Blanc; acogido por los principales gefes socialistas, entró en el gremio de la demagogia y se preparó á poner en acciones todas las her-

mosas fórmulas que creyó leer en Hegel.—S.

LOS PRESUPUESTOS

EN FRANCIA.

Se ha distribuido impreso, á las Cámaras francesas el presupuesto general para 1881.

Aparece de este proyecto que el presupuesto se equilibra por sí solo, y aun con sobrante, sin acudir á empréstitos ni á saldos de otros ejercicios.

Extiende la dotación de los servicios del Estado.

Continúa la obra de la disminución de impuestos.

Aplica mayores sumas á grandes obras.

Amortiza deuda contraída para la reconstrucción del material militar y naval.

La nivelación es fácil en Francia, que vé aumentar todos los años los rendimientos de sus impuestos sobre lo presupuestado; el gobierno responde á este aumento disminuyendo los impuestos mas gravosos. Para este año, calculados los gastos en 32 millones menos, habrá una reducción de 29 millones en el impuesto que recarga los vinos. El sobrante será, pues, de 3.802.129 francos.

Esa disminución del impuesto sobre el vino es como una rebaja del 18 por 100 en el precio de la venta al por menor, y por consecuencia hecha en beneficio de las clases poco acomodadas que se aprovisionan en los despachos de bebidas.

Se comprenderá la popularidad que está reservada á esta medida que ha de abaratar el vino.

La dotación para trabajos extraordinarios se eleva á 580 millones, de los cuales 103 son para material de guerra 447 para obras públicas. La colonia de Argelia recibirá ocho millo. es en ese concepto y algunos tambien la marina.

La amortización de la deuda contraída por reconstrucción de material militar y naval se eleva á 171 millones, y además de esta amortización se hacen pagos que libran al Estado de cargas futuras y le preparan ingresos como los 10 millones de los canales ó los 20 pagados al

ferro-carril del Este de la parte de su red cedida á la Alemania con las provincias anexionadas, ó los 17 millones ann dados á los departamentos y comunes víctimas de la guerra por indemnizaciones.

Por subvenciones á ferro-carriles figuran 27 millones.

Correspondencias.

Sr. director de LA LUCHA.

Madrid 4 de Marzo de 1880

Mi distinguido compañero.

Un diputado á Cortes de los que tienen su asiento en los bancos de la derecha, decia esta tarde que tiene suscrita una enmienda que presentará al dictamen que la comisión ha dado en el proyecto sobre construcción de canales de riego, pidiendo que por el Estado no se concedan las subvenciones de que se trata en metálico, sino que se auxilie á las empresas con el concurso de los prebendarios que en número suficiente podrían destinarse á los trabajos del campo, con lo cual, en concepto del señor diputado, el Erario podría ahorrarse las cuantiosas sumas que se verá precisado á destinar al objeto, y al mismo tiempo tendria ocupados á esa masa de hombres que gimen en un encierro.

El capitán general de Filipinas señor Moiones, se embarcará para la península en la segunda quincena del inmediato mes de Abril.

«El Liberal» dá importancia á la conferencia que ayer tarde á última hora tuvieron en el salon de conferencias del Congreso Martínez Campos con los Sres. Sagasta, Alonso Martínez y Navarro Rodrigo; pero las personas que conocen muy bien el temperamento del primero, niegan toda esa importancia que quiere dársele y, añadan, que lo que pasó no fué otra cosa que la de que el señor Martínez Campos se acercó al señor Sagasta para explicarle las inexactitudes en que había incurrido el general Salamanca al hablar ayer en la Cámara sobre la cuestión de Cuba y la injusticia con que le habían atacado.

En esto llegaron los dos señores citados y tomaron parte en la conversación.

Como el Sr. Salamanca se había

sentó á mi vista. Figuraos una mujer de 18 á 19 años: tipo oriental; negra y sedosa cabellera, ojos fascinadores, nariz aguileña, boca que no lo era, era el compendio de la belleza femenina; sonrosadas mejillas, blancos y hermosos dientes, cabeza en fin digna del pincel de Miguel Angel á de la paleta constructora de Benvenuto Cellini. Colocad esta cabeza sobre el ya descrito cuerpo, dadle vida á vuestro fingimiento, espresion á su rostro, inteligencia á su mirada y decidme ¿quién no se enamora? Yo enloquecí; aquello no era muger, era un ángel, una virgen, una huri mahometana, y ya no me pude resistir, es mas, no quise luchar. Semejante al cobarde enemigo que entrega sus armas antes del combate, me entregué al divino Cupido en la seguridad de que si intentára la lucha seria vencido.

A medida que se acercaba, algo semejante al miedo se apoderaba de mi ser: mi sangre circulaba con mas precipitación, mi corazón latía con mas violencia. Yo sentía dentro de mi algo nuevo, algo extraño. La tempestad empezaba á estallar.

Ya junto á mi, me levanté y presentándola el pomito de modestas violetas la dije: «No igua-

lan vuestra hermosura, no tienen vuestros colores, pero vos que representais la pureza del género humano no desdeñareis el emblema de la pureza celestial.»

—Acepto el ramito y ojalá pudiera ser cierto cuanto acabais de decir. Gracias caballero.»

—Vais muy léjos, la pregunté.

—Al pié de la próxima colina. Vengo todas las mañanas á esta deliciosa casa de campo que dejo á mi espalda, y por la tarde, cuando el sol pasa á alumbrar otras regiones, me retiro á mi caseta de recreo.

—Me permites que os acompañe?

—Y porque nó?

Y empezamos á andar juntos. La proximidad de aquella hermosura, el involuntario contacto de vuestros brazos, la misma atmósfera henchida de los vapores y aromas de la tierra, sujetaban mi cerebro de tal modo que, sin decir nada, sin mirar siquiera á aquella muger tan encantadora, iba repitiendo entre dientes el *Soy feliz* que tantos ansian.

Pasados los primeros momentos comprendí que mi silencio era una falta, un crimen de lesa educación, y dispuesto á enmendarlo la dije:

—Perdonad mi indiscrecion. Vivís todo el

colocado entre los constitucionales para pronunciar su agresiva peroración, creyó el Sr. Campos que ésta pudiera ser la opinión de la colectividad, pero la duda fué desvanecida en los términos más satisfactorios por el jefe del espresado partido que dicen que declaró que lo dicho por el repetido orador era por cuenta propia como él mismo lo ha manifestado diferentes veces al ocuparse de la situación de nuestra grande Antilla.

Después el caudillo de nuestra última guerra civil, dicen que habló mucho de la conveniencia para el partido constitucional el que sus hombres más importantes terciaran en la discusión de la proposición del señor Labra para que aceptaran si quiera el criterio con que tratarían tan importantísima cuestión, puesto que se dice que en ciertas regiones hay grande interés en conocerle por lo que pueda suceder.

Esto aseguran los que presumen de mejor informados, es la síntesis verdadera de la conversacion que unos momentos en voz natural y otros en voz apagada, sostuvieron por espacio de media hora, los personajes de que queda hecha mención.

Dícese que los emperadores de Rusia abandonarían por unos cuantos meses su residencia en San Petersburgo; que el rigor que desplega el gobierno contra el nihilismo, se teme que dé el resultado contrario.

Esto dice un telégrama recibido hoy de la capital de aquel imperio.

Es cuanto tengo que comunicar á V. por hoy.

El corresponsal.

Gacetilla General.

La temperatura sufrió anteayer un cambio tan brusco, que llegó á sentirse calor. Basta decir que el termómetro, al aire libre, señalaba á las seis de la tarde 24 grados centígrados.

—El conocido comerciante de Palamos, D. Pablo Matas, ha sido nombrado vice-cónsul de Inglaterra en aquella villa.

—Los dueños de las facturas números 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 27, 31, 37, 41, 46, 47, 50, 59, 60, 61, 63, 64, 65, 72, 73, 74 y 81 con que fueron entregados en la Sección de Caja de esta Administración económica los cupones de renta perpétua interior al 3 por 100 comprendidos en las expresadas facturas, pueden presentarse en dicha dependencia todos los días no festivos de nueve á once de la mañana, provistos de los resguardos de garantía que han de obrar en su poder, para cobrar el importe de los mismos.

—Anteayer quedó colocado en la calle de Esparteros un tercer kiosco al lado de los dos que ya existían en dicha calle. Entre uno y otros no queda mas espacio que para otro kiosco, cuya instalación está ya solicitada.

—Desde el 16 al 30 del corriente, estará abierta en la Secretaría general de la Universidad literaria de Barcelona, la matrícula para la enseñanza de *Practicantes y Matronas* ó comadronas.

—Continúan en la calle de la Barca las obras de reparación del empedrado.

—A un carretero le robaron anteayer del carro que guiaba, una manta y un lio de sacos vacíos, en el preciso momento en que dejó abandonado el vehículo para entrar en una tienda de la calle de Sta. Eugenia á practicar alguna compra.

—Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento del pueblo de la Armentera, dotada con el haber

anual de 630 pesetas.

—Al Pbro. D. Gerónimo Torrent, le ha sido concedida la cruz de beneficencia de segunda clase, en recompensa á la abnegacion y heroísmo de que dió pruebas asistiendo hará cosa de dos años á un vecino del pueblo de Amer, atacado de hidrofobia.

—Durante el mes de Diciembre último, se registraron en toda España 40 278 defunciones y 43.563 nacimientos, resultando un aumento de censo de 3285 almas.

La provincia de Madrid es la que proporcionalmente ofrece en dicho mes mayor mortalidad y mayor número de nacimientos y la que presenta menos mortalidad y menos número de nacidos es la de Toledo.

—Se ha autorizado á D. Antonio Bosoms, vecino de Figueras, para que pueda construir en el término municipal de Cabanas, una fábrica de dinamita.

—El juéves último tuvimos el gusto de oír y admirar una preciosa y bien inspirada composición para piano, que, con el título de *Un regret et une larme*, acaba de publicarse con gran éxito en Paris. La circunstancia de ser composición de la señorita Antonieta Navarro que solo cuenta 18 años de edad y ver lucir en el estranero su recomendable talento, hace que aun tengamos en mas estima aquel melancólico y sublime canto que, armoniado con maestría y exquisito gusto, nos hace esperar nuevos lauros para la joven artista Leridana.

Reciba dicha señorita el merecido aplauso que le mandamos desde las columnas de nuestro periódico, deseandole le sirva de estímulo para continuar en el sublime arte de la música y composición; ya que revela tan recomendables dotes.

Varios aficionados nos han demostrado deseos de adquirir algun ejemplar de tan linda composición; así pues, veríamos con gusto se pusieran en venta en esta ciudad.

—Hánnos encargado suplicadamente los Sres. Serazzi, demos en su nombre las más expresivas gracias á todas las familias y personas que tanto se interesaron por su hija señorita Angelina (q. e. p. d.) y por ellos durante la enfermedad de aquella, las cuales hacen altamente extensivas al laborioso médico señor Martin, que con un celo, cuidado y desinterés que mucho le hoaran, visitó dos veces al día á la enferma durante su duradera y penosa enfermedad.

La familia Serazzi se muestra tambien muy reconocida á los distinguidos médicos Sres. Ametller, Detrell, Roselló, Mameli y Gil, que desinteresadamente se reunieron en consulta para conjurar el estado gravísimo de la Srta. Serazzi, cuya pérdida, como dijimos há pocos días, ha dejado doloroso recuerdo en el ánimo de sus fieles y numerosos amigos.

—En virtud de expediente, el señor Gobernador civil de la provincia ha acordado modificar la concesion del aprovechamiento de aguas en la Sellera y Anglés, otorgada á D. Federico Homs, en el sentido de que el caudal de agua concedido está destinado á dos fábricas de hilados y tegidos y á un molino harinero, radicando dichos establecimientos en el distrito municipal de Anglés.

—Se ha repartido á los Sres. sócios el volúmen de las composiciones premiadas en el último certamen celebrado por la Asociación literaria de esta capital.

—Accediendo nuestro Ayuntamiento á lo solicitado por un vecino de esta ciudad, ha acordado anun-

ciar por medio de subasta la construcción del tablado que ha de convenir en ocasiones dadas el teatro en salon de baile, adjudicándose la empresa á la persona ó Sociedad que se comprometa á llevarla á término en condiciones mas ventajosas en pró de los intereses comunales y de los peculiares del mismo coliseo por ser muy dignos de tenerse en cuenta.

—En las poesías que insertamos en nuestro número del miécoles último, se deslizó alguna que otra errata, que el buen sentido de nuestros lectores habrá corregido. En la décima 5.^a, donde dice *ceñido* léase *ceñudo*, y en la 10.^a, línea 7.^a, donde dice *artista* léase *arista*.

—El once del actual termina el plazo de treinta días concedidos para aspirar á las plazas de Carteros y Peatones conductores de Correos existentes vacantes en esta provincia, y que en la actualidad son servidas interinamente.

—Anteayer por los agentes de la alcaldía hubo de ser trasladado al hospital un individuo, cuyas facultades intelectuales se habian visto siempre perturbadas, que en un acceso de locura apaleó á su familia.

Correo de Madrid.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una orden disponiendo que en lo sucesivo no sean aprobados en los concursos anuales de ingreso en las Academias militares más aspirantes que aquellos que obtengan el número de plazas marcado en las convocatorias.

Provincias.

La guardia civil del puerto de Vilasantar, provincia de la Coruña, ha destruido una partida de ladrones cogiendo á cuatro de ellos, autores del homicidio perpetrado en la persona de D. Domingo Coton y de heridas graves inferidas á una hermana del finado.

—Del tren ascendente de Alicante, número 9, y en el kilómetro 241, se cayó un niño, tras del cual se arrojó su madre.

El jefe de la estacion de la Roda salió en su busca y encontró á la madre ilesa y al niño con una ligera contusion.

En la estacion inmediata les fueron prestados los auxilios necesarios.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: Sto. Tomás de Aquino. Santo de mañana: S. Juan de Dios. Cuarenta Horas; Iglesia de San Lucas.

Mercado del día 6 Marzo de 1880.

Trigo, 00'00 ptas.; Mezcladizo, 21'25; Cebada, 11'75; Maiz, 18'25; Judías, 36'75; Habas, 18'25; Mijo, 12'50; Garbanzos 0'66; Fayol, 17'75; Avena, 11'00 Arvejas, 16'75; Centeno, 00'00; Arroz, 0'64 Aceite, 4'25.

Telégramas

Madrid 5.—El Sr. Sagasta ha fijado el criterio que hubieran seguido los constitucionales respecto la cuestion de Cuba, cuyo partido hubiera planteado todas las reformas y al mismo tiempo considera ruinoso el presupuesto presentado, rechazando el criterio del señor Labra por considerarlo peligroso á la integridad del territorio.

Le contesta el Sr. Cánovas diciendole que le satisfacen las declaraciones hechas por el Sr. Sagasta y sostiene que la Constitución rige en Cuba, que la «Gaceta» de la isla publicó el decreto de promulgacion.

San Petersburgo 3.—Un joven ha

disparado una pistola á quemarropa sobre el general Lorin Melikoff presidente de la comision ejecutiva, en el momento en que entraba en su casa.

El general ha salido ileso.

El agresor ha sido preso en el acto.

El general Lorin Melikoff arrestó por sí mismo al asesino. Este representa de unos treinta años.

La bala atravesó los faldones de la levita del general.

Paris 5.—El *Mot d'ordre* ha publicado una proclama del comité revolucionario ruso dirigida al pueblo francés, pidiendo que Hartmann no sea entregado.

—El comité revolucionario ruso ha dirigido una intimacion al general Lorin Melikoff para que abdique el cargo que desempeña. La guarnicion de San Petersburgo ha recibido un refuerzo de 6000 hombres.

—El general Melikoff ha enviado agentes de policia á Ginebra para que vigilen á los socialistas rusos.

—El asesino del general Melikoff es un judío. Preguntado sobre el motivo que le habia inducido á cometer el asesinato, contestó dirigiéndose al general en persona: *Porque sois un verdugo.*

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

Asociacion de aficionados á LA CAZA Y PESCA DE CATALUNA.

Deseando los aficionados á la caza y pesca de esta capital, organizar la espresada Asociación, invitan á sus amigos á fin de que el domingo próximo día 7 á las 11 de su mañana, se sirvan asistir para el espresado objeto, en el salon del Odeon. 3-4

Se necesitan machacadores de piedra para la carretera de Gerona á San Feliu de Guixols. Dirigirse al Sr. contratista á Cassá de la Selva.

Por fallecimiento de su

dueño, se vende la maquinaria y demás enseres de la única Litografía de Gerona. Para mas informes, en esta ciudad, Progreso, 16, entresuelo. 6-13

LA ESTRANA Y

PREVALECIENTE DOLENCIA

DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verlosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y se tornanudo por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre; otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia delajó de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso. Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aligge á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro. De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurun, en Madrid. Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40, Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M. Proprietario: A. J. White, á Londres.

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos días con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y después de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, Farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona a. 1md

NO MAS MANCHAS

La falta de un producto para quitar las manchas, es su general causa de inconveniencias sin cuento, pues que hasta la persona mas aseada se halla todos los días espuesta a mancharse. De aquí la notoria necesidad y muy sentida en las familias de un específico que reúna las condiciones de eficaz en sus resultados y de fácil uso á la par que económico. A satisfacer dicha necesidad viene el específico

QUITAMANCHAS PETER

cuya grande aceptación en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él. Se usa sin preparación alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño, esponja ó cepillo mojado del líquido para que desaparezca aquella sin volver á salir. El líquido no deja mal olor. Al usarlo, si la mancha es antigua es bueno calentarlo. Exijase el nombre y rúbrica del fabricante en el cuello de las botellas. Para el por mayor dirigirse á la fábrica: J. Carreras y Ferrer.—Carmen 24, Barcelona.

PRINCIPALES ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS

de la acreditada

FARMACIA AGUILAR

Rambla del Centro, 37, Barcelona.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Recogido espresamente para la marca de nuestra casa antes de que los hígados hayan entrado al estado de putrefacción. Es el mas puro, el mas grato al paladar y el mas eficaz de cuantos se conocen para el tratamiento de las enfermedades del pecho, escrofulismo, raquitismo, debilidad general, etc. Precio de un frasco natural, colorado 10 rs.; purificado 12 rs.; ferruginoso 14 rs.; emulsionado á la pancreatina 12 rs.

BREA AGUILAR. La primera que se fabricó en España. En doce años que se prepara en nuestro laboratorio, ha conseguido adquirir la reputación de ser mejor preparada que la de Guyot; además de su fuerte concentración, no deja residuos en la botella. Es el mejor calmante de las irritaciones mucosas, de la tos, sea de costipado ó de asma, y de todas las afecciones de la garganta y aparato respiratorio.—Frasco 8 reales

FIERRO DIALIZADO AGUILAR. Preferido por los médicos más eminentes á los otros ferruginosos, para combatir la anemia, clorosis, debilidad, estenuación, etc. Frasco 12 reales.

JARABE SULFUROSO AGUILAR. Especifico para la curación de los herpes. Su efecto es mas eficaz que las aguas de la Puda. En los diez y ocho años que seguimos preparando este específico, su crédito siempre en aumento, cuánto para la curación de los herpes, que en pocos días pierden costras y escamas, como para corregir las irritaciones pulmonares, faringeadas, de la vejiga y de la uretra; y tambien para destruir los malos efectos del mercurio.—Frasco 12 rs.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO. Es el tipo de la medicación tónica-reconstituyente. En las enfermedades del estómago, digestiones difíciles, pobreza de sangre, pérdida de apetito, y debilidad general: da este jarabe resultados eficaces en breve tiempo.—Frasco 12 rs.

NUTRITIVO AGUILAR. Alimenta dos veces mas que la Revalenta, sin causar irritación. Los niños, los ancianos y los convalecientes, cuando no pueden digerir otro alimento, no solo digieren perfectamente e te nutritivo, sino que adquieren apetito y consiguiente robustez en pocos días. En las debilidades de estómago, disenterias, caxexias; en las perturbaciones gástricas de los niños en las épocas de dentición y destete, es excelente reparador, que salva muchas veces de segura muerte.—Caja 14 rs.

CÓMICO AGUILAR. Para el uso veterinario. Sustituye ventajosamente la acción del fuego; levanta flictemas á las dos horas de aplicado; no queda manchada la piel, ni hace caer el pelo.—Frasco 8 rs.

SOLUCION AGUILAR. De clorhidro fosfato de cal, preparado exactamente como la SOLUCION COIRE.—Frasco 10 rs.

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos después de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias:

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Platería 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitución;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de ese acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.

REMEDIO EFICAZ Y POSITIVO PARA EL

ASMA ESPASMÓDICO

del doctor W. A. MARTIN, de los ESTADOS-UNIDOS.

Este específico que no se recomienda mas que para una sola enfermedad, ha obtenido una gran celebridad en los Estados- Unidos, sin haberle dado publicidad alguna, recibiendo dicho Doctor un sin fin de cartas en términos los mas lisonjeros de los buenos resultados que han obtenido los que padecían de esta enfermedad.

En Barcelona los peccos que lo han tomado, han experimentado ya los resultados mas satisfactorios, y no hay duda que la ciencia ha descubierto un remedio para la cura radical, ó cuando menos proporcionar un inmenso alivio á los que padecen esta horrorosa enfermedad, lo cual no se habia logrado obtener hasta ahora.

Este remedio es tanto mas recomendable cuanto en su composición no entra mineral ni vegetal alguno venenoso y es igualmente eficaz en los casos crónicos como recientes, y tan útil á los niños como á los adultos que padecen esta enfermedad, tomado á las proporciones convenientes.

Cada frasco va acompañado de un prospecto por el que deberá el paciente registrarse escrupulosamente, tanto en la descripción que dá de la enfermedad como del modo de usar dicho remedio.—Unico agente en España D. FELIX SOLER Y CATALÁ, farmacéutico, calle Mercaders, 24, Barcelona, á quien podrán dirigirse los señores farmacéuticos para los pedidos al por mayor. Al por menor en la misma farmacia y en la «Botica de la Trinidad», calle de Fernando VII.

Es el FABRICADO POR LOS SRES. J. BARDOU É HIJOS, DE PERPIÑAN que

NO TIENE RIVAL

por ser el más higiénico de todos los papeles conocidos hasta el día, á cuyas cualidades debe su aceptación universal. DEPOSITARIO único en Gerona: José Balmes.



ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

Farmacéuticos, en Paris.

La Pepsina posee la propiedad de dar al estómago del enfermo el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestión de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,
Las náuseas, eructos de gas,
Las gastritis,
Los calambres de estómago,

Las gastralgias,
Las hinchazones del estómago,
La jaqueca,
Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras embarazadas fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los días 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 23 como hasta ahora venían haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándose así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas: contrabordo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinación para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden tambien billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

EL VAPOR CORUÑA.

Saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Marzo con escala en CADIZ, para

PUERTO-RICO Y HABANA

admitiendo carga y pasajeros y tambien para MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandría, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR

Se emplean solo 26 días en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores,

La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasaje

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Marzo

EL VAPOR LA FRANCE de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

VINO Y JARABE

Tóni-Regeneradores

QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruación, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras están con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.